



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/EBM/mlab.

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA N° 026

24 DE AGOSTO DE 2009

En Santa Bárbara, a veinticuatro días del mes de agosto del año dos mil nueve, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,12 horas el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO, en nombre de DIOS, da por iniciada la SESION ORDINARIA N° 026 del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.

Actúa como Secretario de Actas Don Elvis Borgoño Medina, Secretario Municipal Subrogante.

TEMARIO :

- 1.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR**
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**
- 3.- EXPOSICION PROYECTOS DEPORTIVOS, ENCARGADA EXTRAESCOLAR**
- 4.- VARIOS**

DESARROLLO DEL TEMARIO :

1.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR

Sr. Secretario : expresa sus disculpas a los concejales porque el acta de la sesión número 25 que se realizó el lunes pasado duró poquito más de tres horas y todavía se está transcribiendo, una vez que se tenga se les va a hacer llegar a la brevedad.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

CORRESPONDENCIA RECIBIDA

ATENTA

DE : ALCALDE I. MUNICIPALIDAD DE CONCON

A : ALCALDE

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL

FUNCIONARIOS DE TURISMO

MATERIA . INFORMA CAMBIO DE FECHA DEL XVIII CONGRESO NACIONAL DE MUNICIPALIDADES TURISTICAS DE CHILE PARA EL AÑO 2010.

NOTA Nº 612/09 MCC

DE : SR. INTENDENTE MUNICIPALIDAD DE CAVIAHUE COPAHUE

A : ALCALDE MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA

MATERIA : HACE PARTICIPE DEL PRIMER ENCUENTRO DE ALCALDES E INTENDENTES DE CIUDADES ANDINO – PATAGONICAS A LLEVARSE A CABO LOS DIAS 29 Y 30 DE AGOSTO DEL PRESENTE AÑO EN LA LOCALIDAD DE CAVIAHUE.

Sr. Secretario : procede a dar lectura al documento en referencia; agrega que la información también está en poder de los señores concejales.

Sr. Alcalde : señala que en caso de que asista a este encuentro requiere la autorización del Concejo para ausentarse del país, por lo tanto, quiere someter a acuerdo esta actividad.

Sr. Cofré : consulta si los concejales también pueden ir.

Sr. Alcalde : responde que sí, agrega que el alcalde es el que necesita autorización

Sr. Cofré : aprueba.

Sr. Pacheco : expresa su aprobación.

Sr. Salamanca : aprueba.

Sr. Obreque : aprueba.

Sr. Oses : aprueba.

Sra. Hermosilla : aprueba.

Sr. Alcalde : señala que si hay algún concejal que tiene deseos de participar en esta reunión solicita se acerque a nuestro secretario municipal para poder hacer el trámite correspondiente.

ACUERDO Nº 047 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA PARTICIPACION DEL SR. ALCALDE EN PRIMER ENCUENTRO DE ALCALDES E INTENDENTES DE CIUDADES ANDINO – PATAGONICAS A LLEVARSE A CABO LOS DIAS 29 Y 30 DE AGOSTO DEL PRESENTE AÑO EN LA LOCALIDAD DE CAVIAHUE, ARGENTINA.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA

No hay.

3.- EXPOSICION PROYECTOS DEPORTIVOS, ENCARGADA EXTRAESCOLAR

4.- VARIOS

Sr. Pacheco : señala que quiere tratar un poquitito de lo que vio el viernes, la inauguración de los jardines; la inauguración del jardín de Los Junquillos que fue muy bonito lo que se hizo ese día, una parte bien recorrida que hubo, comenzaron en la mañana como a las 10,30 horas, en Los Junquillos, después por Los Boldos, y, el de Los Boldos le pareció una parte importante de hacer participar a todos ... esto de la religión porque estuvo una parte ahí de la religión evangélica y presentaron ellos su himno, pidiendo a Dios por la mejoría de una niña que está enferma en Concepción y él lo halló tan bonito porque está empezando como a participar la gente de todo esto y es bueno de darle la oportunidad a ellos mismos porque dicen que nunca habían estado en esto tan bonito que fue ese día, entonces uno se siente medio, un poquitito contento, porque él estuvo conversando al final con una familia Gavilán y le decían que le habían dado las gracias a la directora que los había invitado a la ceremonia y estaban contentos.

Además, el concejal Pacheco señala que en Villa Los Jardines, donde se inauguró también, pero ahí ya fue la parte más grande porque había más gente y los participantes todos contentos porque eso está aquí dentro de Santa Bárbara para ir a dejar sus niños ahí en estas salas cunas, él se fijaba, dos niñitos chiquititos que los tenían ahí en una sillita y lo mas que también le anduvo sorprendiendo fue la señora esta que era que el sr. Alcalde hablaban las haitianas, y también el no sabía en este momento porque él veía a una niñita que se paseaba pero él creía que era de aquí de alrededor y a donde están acá, entonces él dijo una haitiana acá en Santa Bárbara que es un pueblo tan chico cómo llegó, pero le gustó también y como se le tendió la mano de darle a ellos, porque estaba feliz en el medio de las demás señoras y él lo halló sumamente bueno el gesto que se le está dando a esta señora porque no es un país que está aquí al lado en Argentina o en Perú, ella viene de más lejos, así es que él quedó sumamente contento de esos tres sectores que inauguraron ese día.

Además, el concejal Cofré, se refiere al adulto mayor, que ellos eligieron su grupo de la cueca, que empezaron con algo que a él le va tocando y él también, ahí si que le gustó las colleras que quedaron, las parejas fueron sumamente buenas, un Sr. Soto que al final llevó el primer lugar.

También, Don Pedro Pacheco, comenta que ayer no pudo encontrarse en lo que ocurrió acá en el gimnasio por motivos familiares que uno tiene que estar en la casa el día domingo porque llega visita y cosas así, entonces él no pudo participar pero en otra ocasión va a estar siempre pendiente y va a seguir asistiendo a todas estas reuniones que cuando él falla en una se encuentra al tiro medio incapaz que parece que está cometiendo algo, de no estar presente ahí también, así es que quiere pedir sus excusas por eso.

Sr. Cofré : expresa que antes que nada saludar cordialmente a la comunidad que está escuchando el Concejo y quisiera más que presentar algunos puntos varios, preguntarle que resultados tuvo Carabineros por la sala de video juegos, si salió algún acuerdo o va a haber alguna ordenanza o un decreto municipal para poder fiscalizar y ordenar el funcionamiento de estas salas; también quisiera saber si se iniciaron los trámites para estar en contacto con Vialidad y ver el semáforo de Portales con Federico Puga, la gente quiere tener una respuesta a la brevedad para poder entonces, evitar tal como lo decía algún accidente y, tercero, quiere recoger la opinión de su colega Pedro Pacheco en la reunión pasada, a conversar con bastante gente de los sectores rurales que encuentran muy conveniente que la gente compre un cargador frontal y cargador, con esa pala que hace cosas para poder ir en ayuda rápidamente de algunos caminos que se pueden cortar e incluso de limpiarle algunos pozos a algunas gentes que se han derrumbado, y otras tareas que serían de rápida solución, es decir si el camino se corta está el camión aljibe que se puede sacar el estanque como decía usted y con este cargador rápidamente se daría solución a este problema, a lo mejor con algún leasing puede el municipio entrar a solucionar este problema.

Además, el concejal Cofré felicita por todas las tareas que han asistido, tanto a los jardines infantiles, salas cunas, celebrar la adquisición del camión aljibe, hoy día hemos estado en un gran acto histórico cultural O'Higginiano, donde alumnos nuestros, eso lo quiere destacar muy efusivamente cuatro muchachos del liceo Cardenal Antonio Samoré, que con un desplante extraordinario, no visto en Santa Bárbara, explicaron cuál fue su tarea ejecutada, cuál es la idea que tienen ellos referente al nacimiento de nuestro prócer Bernardo O'Higgins y realmente quedó sorprendido por la capacidad que tiene el muchacho, de expresión y sabiduría, así es que felicitar al liceo y a estos niños que son un ejemplo para la

juventud comunal, él se felicita de haber asistido a este acto porque realmente fue muy emotivo y se recibieron algunas distinciones, muy acertadas en la persona de nuestra querida concejala la Sra. Victoria y de una vecina de Santa Bárbara ejemplar, una niña, Uberlinda Contreras Sandoval, que está haciendo una labor ejemplar de calidad amorosa, llámemoslo así, atendiendo a su novio que está postrado de cáncer y ella es el apostol que tiene ahí cuidándolo día y noche, así es que felicitar a esa niña, joven, con esa tremenda vocación cristiana que nos da también una enseñanza a los que la pueden conocer.

Sr. Salamanca : expresa su saludo a sus colegas, alcalde y concejales y por supuesto a la ciudadanía santabarbarina que les está escuchando; plantea que quisiera partir señalando que aún cuando no resultó ganadora la pareja de Santa Bárbara ayer en la Fase Provincial del Campeonato Nacional de Cueca Huasa, juvenil; pudimos ver un espectáculo de categoría y también el alto nivel de las parejas que estaban participando y que nos hacen ver como cada día la provincia de Bío Bío va teniendo un despegue mayor respecto de lo que son las cuecas, pero él quisiera también saludar especialmente a Daniel Obreque Sandoval y a Martín Francisco García Pedreros porque cree que estuvieron; para nosotros deberían estar dentro de los ganadores, uno siempre tiene que sí hacer caso a los jurados porque para eso son vistos, personas que tienen niveles técnicos que uno no tiene y que en definitiva permitieron aquí dejar las dos parejas; también saluda a la pareja de Jimena Pérez Muñoz, tiene entendido que ella es de la Comuna de Quilaco, pero también a David Rodríguez Cerdá que fue el otro niño que participó por la Comuna de Santa Bárbara, cree que esto lo han conversado, con el paso del tiempo vamos a tener estas parejas a otro nivel, en términos que puedan salir seleccionadas y uno se regocija del espectáculo porque además que los conjuntos folklóricos Senderos de Mi Tierra y Raíces del Bío Bío lo hacen espectacular, ellos le decían que estaban bastante afiatados, están para cosas mayores y ese evento en vivo indudablemente que significa lo que es el folklor, nuestra comuna, y nuestro país, así es que un cordial saludo para ellos porque realmente lo hicieron muy bien y que si en esta oportunidad no fue posible cree que en la próxima, va a ser así, el tema de la cueca es un proceso largo, pero que al fin da sus frutos en base al esfuerzo, a la familia también; expresa un especial saludo a Don Juanito Obreque y su esposa Erika, que sabe están muy comprometidos con su hija e indudablemente la familia García también; fue un espectáculo que duró sus horas pero valió la pena poder compartir con todos los presentes.

Asimismo, el concejal Salamanca destaca la invitación que les hiciera llegar la municipalidad, el Departamento de Educación, Don Fernando Velasco, Director del DAEM, para participar de lo que fue la elaboración de una parte del PADEM y que indudablemente en este tema de la educación hay mucho paño que cortar, cree que aquí hay que sumar para ver si el futuro de la educación, así como lo vio hoy día, con estos cuatro jóvenes, como lo decía su colega Cofré, realmente fueron muy espectaculares en lo que demostraron por sobre la media, indudablemente que eso los hizo merecedores de este premio que en definitiva el año 2008, se ganaron en este concurso que hubo a través del ejército que dejó muy alto el nombre de la Comuna de Santa Bárbara y por supuesto que ahí se viene esbozando lo que es el liceo, su director, por supuesto de su profesor de historia Don Cesar Sepúlveda y a través de este programa que fueron invitados hoy día también a través de Don Pedro Aguirre Charlín Don Marco Espinoza Mellado; Presidente Nacional del Instituto O'Higginiano de Chile y Presidente de la Filial Santa Bárbara, respectivamente, a una actividad que se desarrolló en el Hogar Indígena a partir de las 10,30 de la mañana y en la cual cree que los que no habían visto los jóvenes, uno queda con una sensación de agrado porque se ve el esfuerzo que han tenido estos muchachos, se ve el esfuerzo también de su profesor y por supuesto que deja muy en alto la vara para futuros concursos que hallan de esa naturaleza y bien lo dijo uno de los invitados, que tiene entendido que era el Presidente Provincial de Ñuble, el que señalaba, porque había sido parte del jurado y señalaba que ellos habían tenido muy en cuenta esa situación para poder determinar quiénes eran los que podían ser los ganadores, mucho más allá, porque hicieron comparaciones de colegios particulares y colegios municipalizados, por lo tanto era mayor el mérito de jóvenes que estuvieran en colegios municipalizados, presentando esta tesis que en definitiva permitió señalar más menos una aproximación, una probabilidad donde había nacido O'Hihhins que era la provincia de Bío Bío, cercano a la comuna de Los Angeles y, no puede dejar pasar por alto tampoco, la premiación que tuvo su colega, bien merecido se lo tiene, porque indudablemente se planteó, lo dijeron algunos expositores, el alcalde también de que estos reconocimientos siempre hay que hacerlos mientras estemos aquí en esta tierra porque a uno lo fortalece en el día a día para poder seguir trabajando porque muchas veces se hacen trabajos en forma desinteresada y nadie está esperando que lo premien por una u otra labor que realice en bien de la comunidad, así es que bienvenido, le parece importante que se vayan destacando, en este caso la Sra. Victoria; también reconocer el trabajo que hizo Don René en su

oportunidad, respecto a lo que ha sido la historia; los primeros 100 años de historia donde destacaban Don Alfonso Lloveras, el Sr. Sansana y tantos otros que estuvieron allí en este primer libro y donde la portada fue justamente con los hermanos pehuenches que eran parte de la comuna de Santa Bárbara y ahora están en el Alto Bío Bío, así es que bien por la Sra. Victoria y también por la dama que está acompañando en una situación muy sensible y humana a su pareja, durante siete años, por lo que señalaban ahí; el concejal agrega que le pareció muy bien organizada toda la actividad y reconocer que el Instituto O'Higginiano ha tenido muchos aportes importantes para la educación de la comuna de Santa Bárbara, para potenciar lo que son los padres de la patria, en este caso Don Bernardo O'Higgins Riquelme.

Por otro lado, el concejal Salamanca, aprovechando presencia del Director de Obras, consulta respecto de lo que había señalado en el Concejo anterior, de los informes de ESSBIO, si es que llegaron o si es que se ha cumplido ese compromiso que ellos hicieron, por supuesto que los concejales lo solicitaron, respecto de los informes técnicos de las calles Portales con Carreras y Portales con Baquedano.

Además, el concejal Salamanca, señala que conforme a como ha estado lloviendo, prácticamente ha llovido todo este mes de agosto, se han ido agrandando los eventos, en los pasajes Cordillera y Araucaria, cree que cuando se despeje un poquitito, sería bueno echarle una capita de material, considerando que quizá se nos viene encima septiembre y van a llegar muchas visitas a la comuna, para que en definitiva cuando se habla, se habla en general de la municipalidad, el alcalde y los concejales de que se está haciendo respecto de tal o cual calle, sobre todo en ese aspecto.

También, el concejal Salamanca señala que no quiere dejar pasar tampoco, a pesar de que no participó por tener que asistir a un funeral de una persona amiga, no pudo concurrir a la inauguración de los jardines que se señalaban acá, en Los Junquillos, Los Boldos y acá en Villa Los Jardines pero no quisiera dejar pasar por alto que en más de alguna oportunidad hemos estado señalando que dentro de los compromisos que ha asumido la presidenta Bachelet, ha sido justamente y, como bandera de lucha, ha sido poder tener y desarrollar la red de protección social, no solamente para los adultos mayores y los jóvenes sino

también para la infancia más desvalida, y resulta gratificante saber que no solamente aquí sino que en todas las comunas de la Provincia, la Región y el País, se están implementando estos jardines que van a prestar una solución integral, sobre todo a las mamitas que no tienen como trabajar y tienen que enviar sus hijos a estos jardines y que en definitiva les permiten estar con menos preocupación porque existen excelentes profesionales que van a trabajar allí y que de hecho están trabajando y que existe una alimentación adecuada y que también existe una infraestructura adecuada para poder tener mejor condición estos niños, así es que eso es gratificante y como lo dice, permite el desarrollo de la comuna de Santa Bárbara.

Por otro lado, el concejal señala que ha estado trabajando, ha estado conversando con los presidentes de las asociaciones gremiales que le han hecho llegar algunas cartas, que le va a hacer entrega a los colegas respecto del apoyo a una moción presentada el lunes pasado en cuanto a la asignación de zona, este tema es un tema que no es fácil, pero que con el apoyo y el esfuerzo de todos, de hecho ya ha recibido una carta del colegio de profesores, ha conversado conAsociación de Funcionarios de la Salud , Registro Civil, Banco Estado y en general como es un tema transversal hay un apoyo recibido para poder buscar los elementos necesarios y sumar el apoyo para poder obtener un aumento de la asignación de zona que sea más menos parecida a la asignación de zona que se entrega en la comuna de Quilleco, que alcanza a un 25%, una vez que tenga más antecedentes se los va a hacer llegar a los concejales, alcalde, porque también hay una opinión técnica que es válida y que proviene de ... de gobierno para saber a qué atenernos respecto de esta presentación, porque buscar los canales que son los que nos pueden asegurar en un tiempo quizá no corto pero que sí podría ser, mejorar las condiciones de los funcionarios públicos de la comuna de Santa Bárbara, así es que como dice, espera ya en la próxima sesión entregarles los antecedentes a sus colegas y poder trabajar todos juntos por una asignación de zona que realmente es necesaria y fundamental para mejorar las condiciones económicas de los funcionarios públicos.

Sra. Hermosilla : señala que primero que nada quiere saludar a la comunidad y contarles de un acto muy emotivo que han tenido hoy día en la mañana que era celebrando las glorias de nuestro prócer nacional del Instituto O'Higginiano, de Bernardo O'Higgins Riquelme, está impresionada de haber conocido gente como el

Director Nacional del Instituto O'Higginiano, Don Pedro Aguirre, por Dios, realmente no pudo menos que decirle, Don Pedro, por qué no viene más seguido a nuestra comuna, que maravilla escucharlo, porque realmente son hombres sabios en la historia de nuestro país y que no sabe, como que fue un entusiasmo tan grande porque no solamente Don Pedro, sino que también hubieron otras personas representantes como Don Alejandroese señor también es el presidente, Director, entre Ñuble y Chillán que son libros abiertos, ella diría gente sabia que la deja a uno tan llena de esta parte histórica de nuestro prócer nacional, de Bernardo O'Higgins a quien le debemos nuestra independencia, fue un acto tan emotivo, tan hermoso en que realmente otra cosa que a ella le impresionó fue la seriedad de este programa, porque si se analiza estaban todos los alumnos del liceo, y generalmente cuando hay juventud, se escucha de repente algún pequeño hablar, pero realmente esto era un silencio sepulcral, si era un silencio realmente admirable, porque es gente realmente sabia que les dio charla, les habló, de Bernardo O'Higgins como algo histórico, ella dice, por Dios Bienvenido sea, que programa, no sabe, encontró una cosa hermosa, no por eso deja de agradecer ... muy agradecida de todo el Instituto O'Higginiano, todos los socios de acá de Santa Bárbara, que también hicieron distinciones y fue una de las premiadas con las distinciones en que se dice, aquí tiene el galvano donde dice Instituto O'Higginiano Santa Bárbara dice "Victoria Hermosilla Silva, por Servicio Público y Sensibilidad Social; Santa Bárbara 20 de agosto del 2009; emoción realmente mucha, pero por otro lado, si ustedes analizan, ella hace tantos años que está en Santa Bárbara y realmente ella considera que encontró muy alta la distinción, demasiado, porque ella todo lo que ha hecho en Santa Bárbara ha sido porque ella quiere mucho a este pueblo, quiere mucho a su gente, mientras ella viva, está a su servicio en lo que ella pueda servirles en la medida que pueda, es su vida y lo que a ella le gusta hacer, también agradecer a un hombre que le enseñó a querer su comuna, que fue su marido, pero hubieron muchas emociones, quería que la comuna de Santa Bárbara los que no estuvieron presentes lo escucharan para que supieran.

Además, la concejal Hermosilla, felicita a Uberlinda Contreras, esa señorita que recibió también un galvano en que realmente fue, ella la conoció y es una mujer digna, una mujer que ha hecho tanto por un hombre que ella ama todavía y nota que se le va día a día, porque conoce mucho al personaje también a Felipe Caro, que también lo ha ido a ver varias veces, lo ha ayudado en lo

que ha podido, pero también encuentra que fue un premio muy bonito y especial para ella.

Por otro lado, la concejal Hermosilla felicita a la municipalidad y a todos sus funcionarios por la celebración de estos tres jardines infantiles que cuenta hoy día nuestra querida comuna, ella sabe lo que significa para las madres los jardines infantiles porque lo ha visto, lo ha admirado, lo ve a diario, que maravilla que a su niñito chiquitito le enseñen, hay tantas cosas que le enseñan, aparte de eso tienen una alimentación excelente que con eso el niño puede perfectamente desarrollarse bien, son varias las cosas que se le entregan a la vez; reitera sus felicitaciones al alcalde por todos los trámites y todas las cosas que hay que hacer para llegar a esta inauguración de tres jardines como es el de Los Junquillos, Los Boldos que lo tiene bien cerquita y por Dios lo bien ...en ese sector de Los Boldos, ella considera que está muy bien venido el jardín infantil, excelente para las mamás, algo que es realmente una ayuda fantástica para las mamás, así es que felicitaciones al alcalde por todos los trámites que halla tenido que hacer para lograr estos tres jardines.

Además, la concejal expresa que quiere también felicitar a la competencia de cueca, ella se quedó conforme porque encuentra que por Dios que hay parejas hermosas bailando cueca, por Dios que hay parejas que no hacen tan bien, que ella decía que terrible para el jurado Dios mío, que terrible, porque por Dios las parejas, habían, bueno y se eligieron seis parejas, dentro de las que estaba nuestra pareja de Santa Bárbara, ella con eso queda feliz, porque se tuvo que ir, retirar antes porque fue demasiado larga, ... no vio la parte final, pero esto ya, el hecho de que hubiéramos quedado dentro de las seis parejas elegidas ya es un orgullo para nosotros, porque las parejas eran excelentes, todas, las seis parejas considera que estaban muy buenas y felicitar a su vez también a los dos conjuntos que amenizaron las cuecas que fueron Senderos de Mi Tierra y Raíces del Bío Bío que orgullosa también de pertenecer y de estar en esta comuna de Santa Bárbara que por Dios que tenemos folklor y por Dios que tenemos buenos conjuntos, porque realmente en los conjuntos no hay a cual irse porque todos los conjuntos son estupendos, muy buenos que cree que es difícil que en otra comuna halla esto, entonces, felicitaciones a estos conjuntos que sigan brindándonos una música tan maravillosa; ella encuentra que la música no solo nos alegra el alma, el espíritu, nos alegra todo.

Sr. Oses : expresa que primero que todo quiere dar sus más sensibles pésames a la familia Córdova Torres, que el día viernes fueron los funerales de Don Ramón Córdova, un vecino del sector de Villucura que es conocido, cree que la mayoría han escuchado en las noticias, el accidente que hubo camino a Santa Juana, el del camión, dio los saludos del alcalde a la familia que es muy conocida en el sector, sobre todo en Los Laureles y es por lo mismo que no pudo estar en la inauguración de los jardines, lo sintió mucho.

Además, el concejal Oses, señala que quiere felicitar la inauguración de estos jardines y se suma a todas las otras inauguraciones que hemos tenido, felicitar la gestión que se ha hecho para conseguir estos jardines porque también no llegan por obra del cielo ni por obra de arte, así es que felicitar esta gestión, todos sabemos que es una necesidad y también el municipio ha hecho su labor en gestionar y hacer todo lo que sea necesario para poder obtener los recursos para la implementación de estos jardines.

También quiere hacer presente que estuvieron en una reunión del DAEM, agradece la invitación que se les hiciera, agradecer la invitación de nuestros alumnos, profesores y todos los que participaron en esta reunión, estuvieron hasta el final, que fue muy provechosa, las intervenciones que hubieron fueron provechosas para la elaboración de este PADEM y que ha sido como han tratado los presupuestos del PADEM, de hecho cuando tenemos el período para hacerlo, nosotros hacemos la participación de todas las personas que trabajan en el sistema, las opiniones que puedan tener tanto padres, que son los apoderados y los profesores, pero el invitar a los alumnos, le pareció bastante buena la iniciativa, esperamos que así todos participen, todos puedan intervenir y hacer sus observaciones en el tiempo y forma que corresponde, así es que le parece muy bien, esperar que este PADEM como todos los que hemos trabajado y todos los que ha trabajado la municipalidad lleguen a tan buen puerto como lo ha sido siempre, también por un compromiso no pudimos asistir hoy día en la mañana al Instituto O'Higginiano pero ha estado siempre en todas las actividades que se han organizado y sabemos el trabajo que han realizado, es muy arduo y sobre todo felicitar en especial a nuestro liceo realmente, porque el año pasado estábamos todos bien, con sentimientos encontrados, mucha alegría por un lado, echábamos de menos que para el 4 de julio no estuviera el alcalde, cuando estaba recibiendo el

premio de estos jóvenes conocimos y hemos conocido la calidad de alumnos y la calidad de enseñanza que tenemos en nuestra comuna que es muy buena y recibir este premio el año pasado fue totalmente grato y honroso y justificamos un poco la ausencia de nuestro alcalde en el día del aniversario porque también debía estar el apoyo que correspondía a nuestros alumnos y todo el mundo lo sintió así y vimos ese saludo que lo escucharon todos los que estuvimos presente para el 4 de julio y ahora siguen trabajando, Don Cesar en especial ahí, ha trabajado muy bien y se preocupa mucho de nuestra historia, ya lo veíamos en una exposición que tuvimos la oportunidad de ver en nuestro liceo y ahora vemos que nuestros jóvenes siguen trabajando con lo mismo, y eso nos dice de la perseverancia y de la educación que brindamos, como decía la Sra. Victoria, en sentir que nuestros alumnos ponían atención en el acto del Instituto O'Higginiano, eso ya es muy importante y de ver el interés y la responsabilidad que tienen nuestros alumnos, así es que felicitarlos nuevamente y esperar en Dios que se nos sigan dando tan bien ...

También el concejal Oses plantea que quiere hacer presente varios caminos que están en mal estado, pero los va a tratar después para no aburrir a nuestros vecinos porque lamentablemente como la mayoría de las calles de nuestro pueblo están pavimentadas, quedan dos, dos le parece que son con las que hay problemas, pero tenemos igual bastantes problemas con la lluvia en hertos sectores rurales y se están, ojala esperamos que pare un poco la lluvia para que se recuperen y no se rompan porque ya cuando quedamos aislados cree que esa es una preocupación mayor que debemos tener y lamentablemente tocamos las puertas a Vialidad y nos dice que cuando se corte el camino van a ver la posibilidad de repararlo y de ahí tenemos los problemas con nuestros vecinos que quedan aislados no pueden en caso de emergencia, no tienen como sacar los enfermos pero van a tratar los caminos posterior al Concejo; vayan sus felicitaciones también a la niña de nuestro amigo que está postrado en cama, lo conocemos muy bien y sabemos que todo el mundo le ha prestado la ayuda ...

Sr. Obreque : primero que nada un saludo a toda nuestra comunidad de Santa Bárbara y por qué no a los vecinos de Quilaco, hoy día en la mañana en la invitación que se les hizo del Instituto O'Higginiano, hay un alumno que es de la comuna de Quilaco, que está estudiando en nuestro liceo y habían varias personas ahí que eran de la comuna de Quilaco, acompañándolo, va a ser breve, felicitaciones al Director del Liceo Cardenal Antonio Samoré, Don Jorge Pinto como así también al profesor

de historia el cual fue guía con respecto al tema de investigación de los niños de nuestro liceo, felicitaciones para ellos, quedamos perplejos con la exposición que hicieron, él primera vez que los escucha, había escuchado de ellos comentarios de algunos vecinos, de profesores, etc., de varias personas pero distinto es estar en vivo y en directo, él cree que no había ninguna persona que no estaba poco menos que con taqui cardia en el recinto producto de esta exposición; así también felicitaciones a su colega la Sra. Victoria Hermosilla que es algo que realmente se merece de corazón y con harto afecto como así se mencionó denante, es algo que como dijo el alcalde, los reconocimientos hay que hacerlos en vida, cree que también se acopla a su carro con respecto a este tema, que generalmente las personas cuando desaparecen es cuando recién se les brinda tributo y se les dice las cosas que debería ser justo en el momento preciso cuando están en vida, así es que comparte sus sentimientos, expresa al presidente de sala, como dijo en ese minuto, como así también a la chica Uberlinda Contreras Sandoval que es algo extraordinario por decir lo menos, con respecto a lo que son sus sentimientos y su formación como hija porque ella tiene sus dos padres y bueno, eso los deja muy bien puestos en el quehacer de familia que hay detrás de la niña ... como es.

Por otro lado el concejal Obreque felicita a los conjuntos folklóricos Senderos de Mi Tierra, Raíces del Bío Bío, a todos los funcionarios municipales que estaban participando en forma muy activa desde la inauguración de las salas cunas, que se inauguraron el día jueves en Los Junquillos, Los Boldos, en el Sector Villa Los Jardines como así también la preocupación que hay de las directoras de los establecimientos que pertenecen a la JUNJI, en los tres lugares antes mencionados y con el apego de las tías y los técnicos que trabajan en los lugares respectivos que tienen la labor de ser las segundas madres de estos chicos que llegan a los jardines infantiles, así es que para ellos muchas felicitaciones, realmente un despliegue de gente grande, de parte de la municipalidad, ya sea, locomoción, amplificación y toda la parte técnica, felicitaciones para todos ellos, para las tías de los jardines.

Finalmente el concejal Obreque comenta que con todas las personas que pertenecen al Instituto O'Higginiano que venían de fuera, en este caso Don Pedro Aguirre Charlín y así otras personalidades, a Don Marcos Espinoza y así a muchas otras personas; también la conmemoración que hubo de este señor León que fue ingresado al círculo del instituto de nuestra comuna; felicitaciones a

todos ellos, ojala se sigan sumando más personas a este grupo, ya que es una gran contribución para nuestra comuna.

Sr. Salamanca : expresa que no quiere dejar pasar al Octavo Básico de la Escuela G 957 de Los Junquillos que este sábado tiene un bingo y le pidieron especialmente que pudiera recordar, que ellos están reuniendo fondos para sus actividades propias del establecimiento educacional, así es que un saludo muy especial a Don José Illesca que es el profesor jefe de este curso y ojala que le vaya bien en el bingo.

Sr. Alcalde : expresa que quiere compartir con los concejales algunas cosas que como municipio sin duda le ha tocado gestionar, siempre ha dicho que las políticas nacionales se pueden quedar como políticas nacionales si los municipios no son eficientes y cuando dice municipios está involucrado el Concejo, está involucrado Salud, Educación y obviamente los funcionarios municipales, este logro para Santa Bárbara no es el logro del Alcalde, no es el logro del Concejo y sólo el logro de salud, educación y municipio, es de toda la comuna; tres salas cunas, jardín infantil, cree que es un acontecimiento no menor, también obviamente trae nuevos desafíos porque cuando la persona que vino a Santa Bárbara le dice mire existe la posibilidad de que Santa Bárbara tenga estas salas cunas, pero hay que hacer un proyecto y allí a nuestros funcionarios les tocó una labor maratónica les decía él, de que en un mes presentar los tres proyectos, obviamente una alianza estratégica con la JUNJI permitió que estos tres proyectos se presentaran y además se consiguiera el financiamiento; luego viene todo el resto del trabajo que no es menor, la implementación, porque es verdad que los recursos están dispuestos, pero hay que llegar a ellos por lo tanto en ese sentido las felicitaciones para los funcionarios que participaron activamente en este proyecto ahí está Don Elvis Borgoño, la Sra. Edith Medina, Mirna Mellado, Mitchell Parra y obviamente en Educación los funcionarios que están también involucrados porque luego la administración financiera pasa al Departamento de Educación y allí se adquiere todo lo que es los implementos para estas salas cunas y jardín infantil; ahora se nos viene otro desafío, la movilización especialmente para Los Junquillos y Los Boldos porque aquí están más cercanos, las mamás van a dejar a sus hijos y saben que la participación ciudadana que se logra a través de estas acciones es importante, quienes estuvieron ese día en las inauguraciones, en Los Junquillos por ejemplo, vieron como los papás, como las mamás colaboraron también en la preparación de estos que era felicidad y poder compartir con sus autoridades un logro que ellos reconocen para su sector pero

también para la comuna; luego, en el Sector Villa Los Jardines la participación de las mamás fue mayor, allí él contó 17 apoderadas en algún momento, participando en la cueca que tenían preparada, entonces, eso, es pertenencia y ese trabajo no se logra fruto de la casualidad como dijo el concejal Oses, no es casualidad, los recursos no llegan así, hay que conseguirlos y con participación y eso es lo bueno que se ha logrado como comuna, aquí hemos avanzado en salud, en educación pero no fruto de la casualidad, no fruto de un regalo, sino que fruto de un trabajo que muy responsablemente lo han hecho nuestros funcionarios; el camión aljibe por ejemplo no es fruto de la casualidad no es que alguien halla dicho, oye, mandémosle un camión a Santa Bárbara, dos años de trabajo y finalmente el logro llega y así en todos los programas, si las municipalidades de Chile funcionan así igual como Santa Bárbara; cuando iniciamos el trabajo del PADEM Plan de Educación Municipal, el pedido de este alcalde fue trabajémoslo como siempre lo hemos hecho con participación ciudadana, no es sorpresa de que hoy día el Concejo Municipal pueda participar, siempre se ha hecho, no es sorpresa de que los profesores participen, siempre se ha hecho, es más, ahora qué le estamos pidiendo a nuestros profesores, que abran también la participación en sus respectivas escuelas, porque el municipio, lo hace, a través, en este caso del DAEM, el Director del DAEM, presenta la metodología y se inicia el trabajo, pero podríamos quedar ahí nada más, si en las escuelas no se da el mismo hecho de la participación responsable de los padres y apoderados, obviamente se tendría un documento que va a ser hecho a lo mejor por un profesor y por un director y no es lo que queremos, queremos la realidad, la mirada interna que tiene cada escuela y en ese sentido cree que también los concejales le han escuchado, señalar con mucha fuerza que en nuestras escuelas, está ocurriendo lo que ocurre a nivel nacional, de repente el matonaje de algunos alumnos, castigando a otros que a lo mejor es menor y también está pidiendo esa mirada porque no puede ser, si en nuestra comuna tenemos que dar muestras de solidaridad, de cariño, de afecto por los alumnos y no puede ser que en este colegio se de este tipo de matonaje, nosotros decimos no, no puede ser, hay que abordarlo y con los padres y apoderados especialmente, afortunadamente aquí es menor y aprovecha la oportunidad de corregir un detalle no menor, la televisión mostró hace un mes atrás, una agresión decía en escuela de Santa Bárbara, pero fue en una escuela particular, es una escuela particular que está ubicada en el sector Las Parcelas, que es una escuela con internado que mayoritariamente los niños son de Los Angeles y el menor que fue agredido, perdió la vista, fue producto de un palo que el profesor le tiró para que se detuviera y desgraciadamente se lo apuntó en el ojo y

ese menor es de la comuna de Los Angeles, por eso corrige, porque de repente a él le han llamado y le han dicho, bueno, cuál fue el profesor que le pegó el palo al alumno, entonces, no es de un colegio municipal, es de una escuela particular que está en el Sector Las Parcelas, entonces, agrega el sr. Alcalde, tenemos que poner mucha atención señores concejales, en todo el accionar de la comuna, el alcalde no solo ve que la calle está mala, no solo ve que hay problemas en la movilización, no solo ve que tenemos problemas en salud, en educación, viene una serie de factores más, que también tenemos que estar muy atentos, todo lo que han visto en este tiempo que llevan como concejales, es el resultado del trabajo de nuestra gente, si alguien dice, aquí no se ha hecho, nos borra a todos, a todos y nosotros decimos que se ha hecho bastante con los escuálidos recursos que tenemos, porque eso también los concejales conocen la realidad y la van a seguir conociendo, los recursos no son abundantes, las necesidades son abundantes y los recursos son escuálidos, por lo tanto, hay que ser muy eficiente en el trabajo, en la gestión.

Cuando Don Edmundo nos plantea la dificultad que teníamos en el camino hacia el Cementerio, por gestión conseguimos máquina, no pagamos un peso ahí y, estamos ahora consiguiendo material para tirarle a esas calles a esos caminos sin gastar de los recursos municipales, porque entendemos que tenemos que hacer gestión, porque de lo contrario no vamos a tener recursos para las actividades como por ejemplo, cancelar lo que es el aseo, cancelar lo que es el alumbrado público, tenemos que ir siendo ahorrativos y como lo hacemos, con gestión, y eso ha sido una de lo que hemos tomado con más fuerza, a nuestros funcionarios le decimos exactamente lo mismo, ayúdennos a hacer gestión, por lo tanto, cuando de gestión se habla también tenemos que señalar que los acuerdos que se hicieron con Essbio, que también lo hicimos con asesoría de nuestro abogado, nuestro Director de Obras estuvo averiguando y efectivamente los acuerdos que tomamos y que los llevamos a jun papel le decían que si queríamos nosotros lo podíamos constatar en terreno, por ejemplo en lo que es la planta y también en las calles que mencionaba el concejal Salamanca, los trabajos se hicieron, los acuerdos se cumplieron y le decían si ustedes quieren constatarlo, lo pueden hacer en terreno, podemos a lo mejor, plantea a Don Mitchell, podemos solicitar una visita, así como lo hicimos en esa oportunidad, cuando denunciamos los hechos, podríamos pedir una visita ahora para constatar ahora los hechos que nosotros denunciamos se corrigieron.

Por otro lado, el Sr. Alcalde señala que todas las actividades que los concejales ya han señalado, por ejemplo la cueca, tanto del adulto mayor como la juvenil, como la escolar, son formas de querer más también lo que es nuestra cueca, y así como hoy día, él decía nos dieron un baño de cultura Don Pedro Aguirre porque la verdad él plantea el tema de la historia como si conociera al personaje y lo hace pero muy bien y nos tuvo pero a todos entusiasmados, el acto duró más de dos horas, donde hubo un silencio y la colaboración de nuestros alumnos, eso se llama respeto, si a los niños se les enseña el respeto lo van a aprender, pero también muchas veces se dan muchas facilidades para la falta de respeto y allí es donde caemos, pero cree que históricamente en Santa Bárbara hemos tenido un muy buen comportamiento de nuestros alumnos en las diferentes actividades que se han desarrollado.

Asimismo, el alcalde, se adhiere al reconocimiento que se hace a dos mujeres de Santa Bárbara, Uberlinda Contreras Sandoval y la Sra. Victoria Hermosilla Silva, cree que fue muy acertado el Instituto O'Higginiano de Santa Bárbara en la elección de estas personas, cree que lo ha señalado muchas veces, en vida es cuando tenemos que reconocer lo bueno, no tenemos que andar haciéndonos zancadillas, si eso no es lo recomendable si el que es bueno aunque le hagan cien zancadillas va a ser bueno igual y va seguir siendo bueno y el malo se va a quedar haciendo las zancadillas, que le anda poniendo las trampas, por lo tanto, eso también habla muy bien de las personas que saben reconocer y plegarse a eso cree que en este caso; felicita a la Sra. Victoria por su labor, ella sabe que no lo hizo con el ánimo de que algún día se le reconociera, ella lo hizo porque le nace y ella en más de una oportunidad dijo que él abrió los ojos viendo a la Sra. Victoria y a otras damas trabajando con los más pobres, así es que felicitaciones Sra. Victoria, cree que sus colegas concejales también lo han hecho, la comunidad lo reconoció con el aplauso espontáneo e instantáneo, así es que felicitaciones a la Sra. Victoria y también para esta joven que es la pareja de Felipe Caro y como bien lo describía en este caso el Instituto O'Higginiano, una dama que está con mucha fuerza, con mucha fe, con mucha confianza en Dios luchando por Felipe, así es que muy bien merecidos estos dos estímulos.

Sr. Cofré : expresa que él quiere destacar dos o tres cosas y también entrar en comunicación con la comunidad porque muchas veces se dice que el gobierno no ayuda al municipio santabarbarino porque el alcalde es de oposición y él quiere

destacar las palabras del alcalde donde dice una alianza estratégica con la JUNAEB o con la Junta de Jardines Infantiles donde funcionarios de gobierno llegaron a Santa Bárbara para ofrecer estos tres jardines, para decirle al municipio, tómelo, y como bien decía el alcalde con un trabajo extraordinario de los funcionarios municipales como conversaban los dos años atrás, se dieron 48 horas en ese entonces a nuestro alcalde Don René Correa (Q.E.P.D.) para nosotros poder adquirir el liceo Cardenal Antonio Samore, ahora los funcionarios tuvieron 30 días, pero para tres jardines, y él vio la alegría de las mujeres jóvenes, contentas porque realmente ellas daban gracias a la municipalidad y a la Presidenta Michelle Bachelet Jeria que es un proyecto para todo Chile, no para algunos alcaldes, ni para algunas personas sino que para todo el país y quiere recalcar también la adquisición del camión aljibe, naturalmente que todos los proyectos que ahora van al Consejo Regional son competitivos, no solamente la municipalidad de Santa Bárbara estaba pidiendo un camión aljibe sino que habían varios municipios que están sufriendo la sequía y gracias a todos los trámites que han hecho los funcionarios de Secplan y contactos del alcalde con los gobiernos regionales esto se consigue, nos faltan cosas pero como bien decía el alcalde, se sigue trabajando con el apoyo del Consejo, de los funcionarios municipales y recalcarle a la comunidad que este municipio no es un municipio aislado de los demás, es un municipio del país, que recibe los beneficios de este gobierno, vendrá otro gobierno irán a seguir los beneficios sociales; porque él leía el otro día en La Tercera que en el Presupuesto de la Nación del 2010, ya van incluidas todas las platas para estos proyectos sociales que la Presidenta Michelle Bachelet para que el Presidente futuro venga y lo lleve a la práctica, llámese las pensiones, llámese los bonos u otros beneficios, tanto en vivienda como en salud o educación; cuando nosotros pudimos hacer el pago a los profesores del bono SAE, ocupamos una plata que era extraordinaria para el Departamento de Educación M\$ 95.000; se ocuparon M\$ 57.000 parece y, decía el alcalde el otro día en Los Boldos, cuando el gobierno nos devuelva esa plata es posible que vamos a adquirir un furgón para ir en ayuda de los niños de Los Boldos, ojala que se puedan hacer luego los trámites, si tenemos que intervenir, el Concejo para poder tomar un acuerdo y apoyarlo en ese sentido de llegar al Ministerio de Educación para poder decirle que esa plata ahora nos falta, hagámoslo lo antes posible porque en Los Boldos, en Los Junquillos y también en la Villa Los Jardines hace falta, a lo mejor más en Los Boldos por lo que nos explicaban las mamás porque estamos también corriendo un riesgo ahí; el furgón que está hoy día trabajando también lleva a los chiquititos y decían las mamás que andan amontonados, entonces no vaya a pasar un accidente, ni tal Dios

lo quiera, y vamos a sufrir algunas consecuencias ingratas, entonces, empezar a hacer luego este trámite para conseguir ese furgón e ir en ayuda de estos amigos nuestros y de otros sectores rurales, así es que él quiere plegarse a felicitar a los funcionarios municipales que cuando tienen que ponerse las pilas se las ponen y su trabajo diario, él lo ha dicho montones de veces y lo va a repetir aquí, a ellos se les paga para desempeñar un trabajo pero también se ve la vocación de servicio y se ve esta vocación de servicio al prójimo, no tan solo por la plata sino que por una condición natural del funcionario municipal que tiene aquí ...comenta que se alegra de estar de nuevo integrando este Concejo porque en el poco tiempo que llevan han visto frutos que van en beneficio no del alcalde ni de los concejales sino que de la comunidad y ese es el sentir de la Presidenta de Chile Michelle Bachelet, que los municipios consigan estos proyectos sociales, van en beneficio de la gente más pobre; expresa sus agradecimientos al presidente de sala.

Sr. Alcalde : sólo un par de consideraciones en la apreciación de Don Edmundo, cuando él dice el bono SAE, es un compromiso del Estado en realidad que autorizó a través de este caso el Ministerio de Educación a ocupar los recursos Mejoramiento de la Gestión de Educación a todos los municipios de Chile, tuvimos que hacer una modificación a las iniciativas, la cual fue votada en este Concejo y fue aprobada cuatro votos a tres, eso permitió, primero cumplir un acuerdo que era en este caso del Ministerio con el Colegio de Profesores ... brindamos los recursos que nos correspondió pagar a nuestros profesores por M\$ 57.000 y esperamos que se nos envíe la segunda cuota por los M\$ 38.000 y esos, tenemos dos iniciativas que también fueron votadas por los concejales, donde decimos que vamos a comprar dos móviles y allí esperamos dar solución tanto para Los Junquillos como para Los Boldos, esa corrección y, lo otro, es que cuando el Estado tiene una estructura que permite tener recursos como es nuestro país, nuestro Chile tiene recursos y afortunadamente porque el cobre, hubo un tiempo que tuvo muy buen precio y ahora ha mejorado también, permite que nuestra estructura llamada Estado, pueda ocuparse de los más desposeídos, lo cual alegra, pero es una estructura y que va a quedar siendo presidente de derecha, de izquierda, ya está instalada, por lo tanto, no hay que tener temor y decir que si determinado presidente o determinada presidenta sigue, los beneficios siguen, porque es una estructura, el Estado ya está así y tal como señalaba Don Edmundo, en el Presupuesto de la Nación, van quedando los recursos que se necesitan, no son obra de la casualidad, lo mismo ocurre en Santa Bárbara, aquí el Concejo Municipal, el alcalde hace la propuesta técnica del

presupuesto para el año, en este caso va a ser para el 2010 y después el alcalde puede invertir lo que dijo a su Concejo que se iba a invertir, por lo tanto, no hay que tener temor de que si determinado gobierno se cambia, las cosas van a cambiar, no, son políticas que están estructuradas así; así es que le agradece la clarificación.

Sin más que tratar, siendo las 16,25 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria Nº 026 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

ELVIS BORGON MEDINA
SECRETARIO MUNICIPAL (S)

DANIEL IRAIRA SAGREDO
A L C A L D E

ACUERDOS

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA Nº 026

24 DE AGOSTO DE 2009

ACUERDO Nº 047 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA PARTICIPACION DEL SR. ALCALDE EN PRIMER ENCUENTRO DE ALCALDES E INTENDENTES DE CIUDADES ANDINO – PATAGONICAS A LLEVARSE A CABO LOS DIAS 29 Y 30 DE AGOSTO DEL PRESENTE AÑO EN LA LOCALIDAD DE CAVIAHUE, ARGENTINA.